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HIDROCARBUROS

USHUAIA

VILLEGAS PLANTEÓ LAS CONTRADICCIONES 
DEL PRESIDENTE DE LA CAJA 

El municipio firmó un convenio con el Instituto ‘Ciudades del Futuro’ para fortalecer la 
promoción de los destinos emergentes con la colaboración de influencers, 
instagramers y tiktokers. 

CONVENIO PARA FORTALECER EL TURISMO 

Así lo afirmó el secretario de 
Hidrocarburos Alejandro Aguirre, 
sobre el nuevo emprendimiento 
gasífero offshore. Y adelantó que 
el proyecto permitirá completar 
desarrollos 
pendientes.

VUOTO SE REUNIÓ 
CON GOLLÁN Y 
KREPLAK 

El legislador cuestionó a Carlos Iommi. “Cuando se le pregunta sobre el impacto con las 
modificaciones propuestas para garantizar la sustentabilidad, él contesta 
que no lo tiene evaluado”, dijo.

EL 85% DE LOS JÓVENES FUEGUINOS 
QUIERE ESTUDIAR EN LA UNIVERSIDAD
La encuesta realizada por la UNTDF arrojó que el 60% de los jóvenes planifica estudiar y 
trabajar en forma simultánea al concluir el secundario, frente al 24% que 
sólo planifica estudiar.

“FÉNIX TRAERÁ 
PREVISIBILIDAD 
A TIERRA DEL 
FUEGO”
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Los convencionales jurarían la nueva Carta Orgánica con las reformas incorporadas, 
que serán aprobadas en sesión este miércoles. Es probable que se 
prolongue hasta el viernes. 
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EL 11 DE OCTUBRE CONCLUYE 

LA REFORMA MUNICIPAL
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PÁG.  2

El intendente mantuvo un 
encuentro con el ex ministro de 
Salud Daniel Gollán, y el ministro 
de Salud de la Provincia de 
Buenos Aires, Nicolás Kreplak, 
en el marco del IX Encuentro 
Nacional de Salud.

CARTA ORGÁNICA
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Por Silvana Minué-Los legisladores 
continuarán-esta semana-analizando 
junto a funcionarios provinciales y gre-
mios estatales, los proyectos de Ley que 
proponen modificaciones tanto al régi-
men jubilatorio como a la Caja de Previ-
sión Social. 

Hoy habrá una nueva reunión de la 
Comisión N°1 con la presencia del mi-
nistro de Finanzas Públicas CP Federico 
Zapata García y el presidente de la Caja, 
CP Carlos Iommi y los representantes 
gremiales de ATE y SOEM entre otros, 
donde “trataremos de hacernos de la 
información dura con respaldo técnico 
para poder tomar la mejor decisión”, in-
dicó el legislador Pablo Villegas.

Y adelantó que “si voy a tomar una 
decisión en relación al mejoramiento 
de las condiciones para los trabajadores, 
tengo definido que no va a ser para un 
sector, en este caso los docentes que, si 
bien tienen todo el derecho de plantear-
lo, debe ser para todos los trabajadores 
en general”. 

En declaraciones a FM MASTER´S, el 
parlamentario oficialista cruzó al presi-
dente de la Caja, Carlos Iommi y planteó 
que “me parece medio contradictorio 
porque cuando va a la Legislatura hace 

VILLEGAS PLANTEÓ LAS CONTRADICCIONES 
DEL PRESIDENTE DE LA CAJA 
El legislador busca conocer “las herramientas financieras” que se tendrán en cuenta para dar con la sustentabilidad del régimen 
jubilatorio. También habló de su alejamiento de la política. “Es un tema que lo vengo madurando desde hace tiempo”, dijo. 

CONVENIO PARA 
FORTALECER EL TURISMO 

Se realizó en el marco de la Feria In-
ternacional del Turismo, que tiene lu-
gar en Buenos Aires, donde se exponen 
destinos turísticos de toda América 
Latina. Es la segunda vez que la ciudad 
de Río Grande presenta sus productos 
con el fin de impulsar el desarrollo y la 
consolidación de la actividad. 

Desde el viernes 30 de septiembre 
hasta este martes 4 de octubre se lleva 
adelante en Buenos Aires la 26° edición 
de la Feria Internacional de Turismo 
(FIT), importante evento que permite 
a las provincias y localidades argenti-
nas promocionar sus productos y po-
tenciarse como destinos turísticos.

Al respecto, la directora de Turis-
mo, Alejandra Montelongo, informó 
que “firmamos un convenio con el 
Instituto ‘Ciudades del Futuro’ para 

fortalecer la promoción de los destinos 
emergentes con la colaboración de in-
fluencers, instagramers y tiktokers que 
pertenecen a este Instituto”. 

En el marco de la Feria, Montelongo 
expuso que “la delegación de Río Gran-
de participó de una ronda de negocios 
con operadores turísticos y de la pre-
sentación del destino Tierra del Fuego 
donde Río Grande presentó productos 
locales como la chocolatería Chinoa, 
chacinados San Andrés y el gin de Gua-
ra”. 

Montelongo indicó que “Río Gran-
de se presentó con la propuesta de ex-
periencia Estepa para mostrar todo lo 
que se puede hacer en temporada de 
verano en nuestra ciudad como la ob-
servación de aves, los trekkings en los 
Cabos como así también toda la oferta 

de la empresa Tierra Turismo” y  la vez 
resaltó “la muy buena recepción por 
parte del público que visitó el stand de 
Río Grande”. 

Asimismo, señaló que “participa-
mos de la charla de Red Destinos Tu-
rísticos Inteligentes, una Red en la que 
nuestra ciudad participa y estuvimos 
presentes en la charla ‘Promover Turis-

mo Federal y Nacional’, del Ministerio 
de Turismo de Nación”.

Por ultimo, Montelongo remarcó 
que “con acciones como esta, desde el 
Municipio buscamos consolidar y posi-
cionar la imagen de Río Grande como 
destino turístico emergente afianzando 
la oferta para quienes visiten la ciudad 
y provincia”.

de referencia de que está de acuerdo 
con los proyectos de reforma, en par-
ticular con el del régimen docente, y 
cuando se le pregunta sobre el impac-
to con las modificaciones propuestas y 
cuáles serían las herramientas finan-
cieras para garantizar la sustentabili-
dad, él contesta que no lo tiene evalua-
do y es un tema a discutir”. 

En este sentido, Villegas remarcó 
que “yo voy a estar favor siempre de la 
posibilidad de modificar el régimen ju-
bilatorio para hacer mucho más acce-
sible una jubilación digna y justa para 

todos los trabajadores. Si bien, hay una 
especie de superávit no hay un estudio 
actuarial con el rigor técnico y suficien-
te nos diga que tal modificación se va 
a poder aguantar sin que nos tumbe la 
caja de acá a un año, esa información 
no nos ha acercado y eso se está requi-
riendo”. 

También apuntó que “los planteos 
de SUTEF y ATE son legítimos, de me-
jorar las condiciones de accesibilidad 
del sistema previsional, de mejora el 
cálculo del haber inicial jubilatorio, res-
cato las discusiones con Patricia Blan-
co de calcular bajo la ley 1210, y eso es 
justo” y agregó que “estas discusiones 
han puesto en relieve otras cuestiones, 
por lo cual he presentado un proyecto 
de ley ya que producto de la interpreta-
ción bastante particular de la ley 1285 
que devolvió la movilidad automática 
a  los jubilados,  es que hay un desfa-
saje entre el momento del aumento al 
activo y cuando se lo reconoce al pasi-
vo, no hay un reconocimiento de la re-
troactividad, ahí consideramos que hay 
un enriquecimiento sin causa por parte 
del estado”. 

El legislador habló de su alejamien-
to de la política. “Es un tema que lo 

vengo madurando desde hace tiempo”, 
dijo. “Lo vengo manifestando dentro del 
partido en las reuniones, también lo he 
transmitido a mi grupo de confianza y 
hoy lo hice público. Hay momentos en 
la vida que como dirigente político debe 
correrse un poco, igualmente hace tiem-
po que estoy corrido por decisión propia, 
invitando a distintos representantes del 
MPF de Ushuaia a que tomen las riendas 
de las decisiones estratégicas y partida-
rias de cara al año que viene”. 

Asimismo, sostuvo que esta decisión 
la toma “por distintos motivos, se juntan 
algunas cuestiones que tallan sobre la 
persona de uno y te llevan a reflexionar 
pensando que debe jugar gente nue-
va, ese semillero que se está formando 
desde hace tiempo, en los cargos expec-
tantes a nivel provincial o algunos ya lo 
están ocupando, trabajando y teniendo 
experiencia”. 

“Es una especie de guardar el auto 
en el garaje, y en el momento que tenga 
ganas lo pondré en marcha nuevamen-
te. Con anticipación del año electoral, es 
momento de correrse un poco, y dejar 
que los más jóvenes tomen las definicio-
nes y acompañar desde la experiencia”, 
finalizó. 

JUBILACIÓN DIFERENCIAL

RÍO GRANDE
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Fénix es un proyecto gasífero off sho-
re, cuya millonaria inversión fue anun-
ciada por las empresas la semana pasa-
da en Buenos Aires. Alejandro Aguirre, 
secretario provincial de Hidrocarburos, 
señaló que, en base a los pronósticos de 
producción, el beneficio más relevante 
del proyecto es la previsibilidad para la 
provisión de gas en forma constante y 
estable para los próximos años en Tie-
rra del Fuego. 

“Hoy más del 55% del gas que se 
consume en las tres ciudades proviene 
del offshore, en las plataformas de Vega 
Pléyade, Aries y Carina” apuntó el fun-
cionario. “Tendremos previsibilidad en 
un horizonte que, ante el aumento de 
la producción de Fénix, vamos a tener 
suministro de gas asegurado y también 
para los desarrollos pendientes en la 
provincia por esta cuestión de no tener 
factibilidad y volumen de gas asocia-
do”. 

La inversión del consorcio con-
formado por Total, Wintershall y Pan 
American, “ya está en marcha” indicó 
Aguirre, y consignó que una empresa 
italiana ya está construyendo la plata-
forma con alta tecnología.

El desarrollo Fénix significará una 
producción equivalente a entre el 8 y el 
9% de lo que actualmente se produce 
en la Argentina. En ese número se va 
a incrementar la producción nacional, 
gracias al emprendimiento que, esti-
man, entrará en producción en junio 
de 2025. Aunque las compañías están 
intentando apurar los plazos para te-
nerla en funcionamiento a finales de 
2024.

El nuevo yacimiento permitirá a 
Tierra del Fuego, a medida que se vaya 
incorporando producción, percibir el 
15% en concepto de regalías. 

Aguirre adelantó que “estamos en 

AGUIRRE ESTIMA QUE FÉNIX TRAERÁ 
PREVISIBILIDAD A TIERRA DEL FUEGO
El secretario de Hidrocarburos aseguró que el nuevo emprendimiento gasífero offshore traerá previsibilidad para la provisión de gas 
para los próximos años. Incluso permitirá realizar desarrollos pendientes.

charlas de extender la concesión e 
igualarla a los plazos que puso Na-
ción, hasta 2041. Actualmente tienen 
fecha de vencimiento 2031, pero este 
tipo de inversiones necesitan un ma-
yor horizonte de concesión”. 

Esa prórroga permitirá también 
plantear la posibilidad de incremen-
to de regalías hasta un 3% más, según 
prevé la Ley, para llegar a un 18% en 
tal concepto. 

“En Argentina consumimos mucho 
más gas que el que producimos, es 
una tendencia de los últimos 10 años 
y por eso tantas políticas de incenti-
vos. Vaca Muerta viene a revertir esta 
tendencia, porque es un yacimiento 
de gran envergadura” definió Alejan-
dro Aguirre el contexto energético en 
el que se concreta la millonaria inver-
sión.

El consorcio es una asociación de 
empresas detrás de un mismo proyec-

to, que en el caso de Tierra del Fuego 
vienen conformadas desde fines de la 
década del ‘80. Por un lado, la france-
sa Total Austral, que ostenta el 37,5% 
de la sociedad y es la operadora de 

los proyectos. La alemana Wintershall, 
también tiene un 37,5% de participa-
ción. Mientras que la firma argentina 
Pan American, propiedad de la familia 
Bulgheroni, posee el 25% restante.

EDUCACIÓN



  TIEMPO FUEGUINO | 4 de Octubre de 20234 | 

LOS FONDOS PARA 
LA PRODUCCIÓN SE 

CONSIGUIERON A 
TRAVÉS DE NATIONAL 

GEOGRAPhIC, CON CUYO 
APOYO FINANCIARON 

TODA LA PRODUCCIÓN Y 
DISTRIBUCIÓN. MIENTRAS 

QUE LA UNIVERSIDAD 
NACIONAL DE TIERRA DEL 
FUEGO ACOMPAñÓ CON 

PARTE DEL EQUIPAMIENTO. 

LA NOCHE Y LAS TORMENTAS

El Festival Audiovisual Bariloche es 
la competencia cinematográfica más 
importante de la Patagonia. “La Noche 
y las Tormentas”, de los realizadores 
fueguinos Nicolás Deluca y Luján Agus-
ti, obtuvo el primer premio en las cate-
gorías corto documental binacional y 
montaje. 

La película es una hábil fusión de 
fotografía, video, poesía y música que 
aborda la particular conexión del per-
sonaje central, el “vaquero” Alvino “El 
Chino” Velázquez, con el entorno natu-
ral donde vive en el corazón de la isla de 
Tierra del Fuego, principalmente a tra-
vés del lenguaje y el sonido como vín-
culo con los animales y la naturaleza.

Nicolas Deluca, director de Canelo 
Estudio, estudio de creación-produc-
ción de contenidos audiovisuales y 
narrativa visual, responsable de la pe-
lícula, destacó la importancia que el 
premio tiene para el camino que el film 
puede recorrer en otros festivales y pla-
taformas. 

El equipo de trabajo cuenta con, 
además de los directores, Juan Ford a 
cargo de la música y diseño de soni-
do; Florencia Lobo como autora de los 
poemas y voz; y Luz Cubas en el diseño 
gráfico.

El corto participa activamente en 
el circuito en festivales nacionales que 

EL DOCUMENTAL FUEGUINO QUE CONQUISTÓ 
EL PODIO EN EL FESTIVAL DE BARILOChE
El film explora el vínculo entre un “vaquero” del bosque fueguino y el entorno natural. Dirigido por Nicolás Deluca y Luján Agusti, 
obtuvo el primer premio como cortometraje documental y como mejor montaje en el festival más importante de la Patagonia. 

arrancó en agosto pasado en el Us-
huaia Shh… y continuó en Bariloche. 
Para próximamente tener su presen-
cia en el Festival Audiovisual de Neu-
quén. Luego vendrá otro circuito, el 
internacional, más adelante. 

Según el codirector, “La Noche y las 
Tormentas” explora “el vínculo del ser 
humano con la naturaleza. Quisimos 
poner en valor ese diálogo que puede 
tener el ser humano con la naturaleza 
desde otra óptica. Fuimos al corazón 
de la isla, nos encontramos con Alvino 
Velázquez, un vaquero, una persona 

que trabaja con vacas, lo conocimos, 
encontramos que él tiene como un 
diálogo diferente con su entorno, con 
los animales con los que convive. En 
esa exploración empezamos a cons-
truir un poco de sentido y a trabajar 
ese diálogo”. 

Los fondos para la producción 
se consiguieron a través de National 
Geographic, con cuyo apoyo financia-
ron toda la producción y distribución. 
Mientras que la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego acompañó con 
parte del equipamiento. 

El periplo del film será exclusiva-
mente en festivales durante algunos 
meses, y posiblemente luego a través 
de alguna plataforma audiovisual. 
Después de eso, “seguramente lo libe-
remos porque queremos que lo pue-
dan ver todos y todas” aventuró Nico-
lás. 

Respecto de la temática aborda-
da, Deluca apuntó a lograr siempre 
“un aprendizaje. Estamos en medio 
de un cambio climático, retroceso de 
glaciares, gran impacto, calentamien-
to global lo notamos incluso con las 
temperaturas en Tierra del Fuego. 
Como seres humanos tenemos que re-
flexionar y empezar a pensar en nue-
vas prácticas”. En la película se puede 
ver el ejemplo de “cómo esta persona 

se vincula, en ese lugar, en ese contex-
to, empieza a ser como un ejemplo, un 
aprender cómo nosotros podemos em-
pezar a re vincularnos con nuestro en-
torno en función de lo que está pasan-
do”. 

Desde su trabajo, propone “reflexio-
nar de una manera artística como pue-
de ser el vínculo con la naturaleza y 
sembrar la semillita para ver cómo ha-
cemos de acá en adelante a repensar 
esas prácticas”. 

Consideró que un premio como el 
que acaban de obtener genera un ante-
cedente para próximos festivales, dado 
que “si ganas un premio, eso abre otras 
puertas más importantes”, además del 
estímulo económico para seguir cre-
ciendo y produciendo.

Nicolás enfatizó el objetivo que per-
siguen de poner “en valor lo local y lo 
patagónico” en su creación artística y 
producciones. Por eso destacó la posi-
bilidad de estudiar en Tierra del Fue-
go realización audiovisual tanto en la 
UNTDF, con la carrera de Medios, como 
en el CENT de nivel terciario la carrera 
de Diseño de Imagen y Sonido. Además, 
anunció el trabajo que se está realizan-
do en la creación de una ley audiovisual 
en la provincia “para fomentar al sector 
de manera industrial, con lógica indus-
trial”, concluyó.
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El martes 11 de octubre finaliza el 
proceso de reforma de la Carta Orgáni-
ca Municipal. Se prevé que a las 16, en 
sesión de clausura, los catorce conven-
cionales constituyentes juren el nuevo 
texto reformado de la Constitución de la 
ciudad de Ushuaia.

Así lo estimó Eduardo Barrientos, 
secretario Administrativo de la Conven-
ción, en lo que constituirá el cierre del 
ciclo que se inició con las elecciones del 
15 de mayo pasado y el comienzo pro-
pio de los debates, comisiones y sesio-
nes desde la jura misma, allá por el 7 de 
julio pasado. 

La breve semana será de las más 
ajetreadas en el seno del cuerpo deli-
berativo. Este lunes los convencionales 
participaban de la reunión de labor par-
lamentaria, primero, y de la comisión 
de debate ciudadano luego, para poner 
a disposición de la ciudadanía los 69 
asuntos que se debatieron en las últimas 
reuniones de la comisión temática.

Todos los dictámenes correspon-
dientes a los artículos involucrados, 
serán abordados en sesión el próximo 
miércoles 5 de octubre desde la 10 de la 

EL 11 DE OCTUBRE CONCLUYE LA REFORMA MUNICIPAL
A las 16, los convencionales jurarían la nueva edición de la Constitución ciudadana, con las reformas incorporadas. Previamente serán 
aprobadas en sesión este miércoles, la cual es posible que se prolongue hasta el jueves. 

mañana.
La última sesión deliberativa se lle-

vará a cabo en el edificio de la Legisla-
tura, con carácter público y abierto.

Los siguientes pasos serán el próxi-
mo sábado 8 de octubre con la reunión 
de la comisión redactora, integrada 
por las convencionales Myriam Can-
ga, Érica Fossati y Laura Ávila, quienes 
asistidas por Verónica Maestro y César 

Molina “revisarán toda la cuestión gra-
matical, ortográfica y de técnica parla-
mentaria, en un arduo trabajo” consi-
deró el secretario de la Convención por 
FM Master’s. 

El propio sábado, los catorce con-
vencionales se reunirán con el trabajo 
realizado por esta comisión, para ter-
minar de aprobar lo desarrollado. 

El martes 11, a las 10, se realizaría 

la sesión ratificadora del texto ordenado 
“con todo armado para poder imprimir”. 
A las 16 de ese día tendrá lugar la sesión 
de jura y clausura de la Convención. 

Si bien a la sesión de este miércoles 
se llegará con todos los asuntos acorda-
dos para aprobarlos, la extensión de la 
misma es impredecible porque “segura-
mente en las cuestiones de balotaje, vice 
intendencia, paridad, son temas que se 
discutieron en la comisión, pero segu-
ramente cada convencional va a querer 
dejar plasmada en la versión taquigrá-
fica lo que piensa de cada uno de estos 
temas, que son bastante álgidos”. 

La idea de los convencionales en 
principio cuenta con buenas posibilida-
des de concretarse, y es que, para el 12 
de octubre, cumpleaños de la ciudad, ya 
se cuente con nueva Carta Orgánica re-
formada, y los actuales funcionarios que 
están desempeñando cargos en la Con-
vención vuelvan a sus lugares, entre ellos 
el intendente para presidir los actos. De 
igual forma quienes ostentan bancas en 
el Concejo Deliberante y quienes se des-
empeñen en otros cargos públicos y en 
la actividad privada.

CARTA ORGÁNICA
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USHUAIA

REUNIÓN CON LA NUEVA 
COMISIÓN DEL SATSAID

El secretario de Hábitat y Orde-
namiento Territorial de la Munici-
palidad de Ushuaia, David Ferreyra 
acompañado de la subsecretaria de 
Vivienda de la ciudad, Yanira Mar-
tínez, se reunió con autoridades del 
Sindicato Argentino de Televisión, 
Servicios Audiovisuales y Datos (SAT-
SAID), tras asumir las nuevas autori-
dades, una vez finalizado el período 
de intervención.

“Nos hemos reunido con la nueva 
Comisión del SATSAID para comenzar 
a dialogar sobre las soluciones habi-
tacionales para las trabajadoras y tra-
bajadores del sector”, dijo Ferreyra. 

“Hemos charlado sobre las distintas 
expectativas que tiene el sindicato, las 
distintas etapas a cumplimentar”.

Agregó además que “la idea es re-
tomar las distintas documentales, cru-
zarlos con un informe habitacional de 
los afiliados del sindicato y establecer 
un cronograma de tareas para poder 
desarrollar las distintas alternativas”

“Así como lo hacemos con el SAT-
SAID, vamos a seguir trabajando con 
otras asociaciones gremiales, como lo 
venimos haciendo, para encontrar de 
a poco la solución colectiva de la casa 
propia para distintos vecinos y vecinas 
de la ciudad”.

USHUAIA

SE LLEVA ADELANTE EL 
PROGRAMA “PUEBLOS 
ORIGINARIOS EN EL AULA”

A través de la Subsecretaría de Ges-
tión, Promoción y Fortalecimiento de 
Derechos y Organización Comunita-
ria que depende de la Secretaría de 
Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos de Ushuaia se lleva 
adelante el programa “Pueblos Origi-
narios en el Aula”.  

Durante la última semana, los 
equipos municipales estuvieron en 
los turnos mañana y tarde en el co-
legio Eva Duarte del barrio Río Pipo. 
“Fue un encuentro muy enriquece-
dor, con alumnas, alumnos y docen-
tes, en el que nos contaron que lleva-
ron adelante un concurso para elegir 
el nombre de la biblioteca del esta-
blecimiento y se llama “AJEJ”, que 

significa “río” en la lengua del pue-
blo nativo yagán”, indicaron desde la 
Subsecretaría.

A lo largo de esta semana se lle-
varán adelante charlas en estableci-
mientos educativos de nivel primario, 
con el programa adecuado a niños y 
niñas. “La propuesta busca generar 
que los jóvenes, niños y niñas de nues-
tra ciudad accedan a una mayor infor-
mación sobre la historia de nuestros 
pueblos originarios; pasado, presente 
y futuro de un pueblo vivo”. 

Desde la Municipalidad se recuer-
da a todas las instituciones interesadas 
que pueden enviar un e-mail a subse-
cretariadegestionntdf@gmail.com, a 
fin de coordinar los encuentros.

Este domingo, enmarcado en los fes-
tejos por el 138° aniversario de la ciudad, 
tuvo lugar el encuentro de kayak organi-
zado por el Instituto Municipal de De-
portes (IMD) en el Club Náutico Afasyn.

Alrededor de 40 participantes, de 
Ushuaia y Río Grande mayores de ocho 
años, que realizaron diferentes recorri-
dos, disfrutando de una jornada soleada 
y al aire libre. 

Carla Petrina,  Directora de Deportes 
Regionales, dio más detalles de lo que 
fue el día: “Tuvimos participantes de 
ocho años en adelante que realizaron 
diferentes recorridos.  Contamos con 
el acompañamiento de Prefectura y del 
club Afasyn que colaboraron en la logís-
tica y facilitándonos el uso de las instala-
ciones”. “Participaron la Escuela Munici-

LA MUNICIPALIDAD 
REALIZÓ UN ENCUENTRO 
DE KAYAK EN EL AFASYN

pal,  escuelas de Gobierno,  y también 
se acercaron desde la ciudad del norte 
de la provincia, Río Grande”, añadió 
Petrina.

Asimismo, explicó que “pudimos 
realizar, con los más chicos, un reco-
rrido de entre 200 y 400 metros; y con 
los mayores de 18 un recorrido de 1200 
metros en el caso de las mujeres, y de 
2400 metros los varones”.

Por su parte, el presidente del IMD 
Guillermo Navarro, destacó el trabajo 
que se viene realizando desde el área,  
y remarcó que “vamos a seguir desa-
rrollando fuertemente el Deporte Re-
gional,  sobre todo en la época estival, 
estaremos ampliando el Programa con 
caminatas, escalada en roca y por su-
puesto, la práctica del Kayak”.

USHUAIA
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TRABAJOS DE BAChEO EN 
VERNET Y PONTÓN RÍO NEGRO

Personal del área de Servicios 
Públicos de la Municipalidad de Us-
huaia realizó trabajos de bacheo en 
el sector de calles Luis Vernet y Pon-
tón Río Negro, en el marco de las ac-
ciones de reparación de la red vial 
afectada por las condiciones del cli-
ma en la temporada invernal.  

Dese el área se mencionó que du-

USHUAIA

rante el invierno se realizó fresado 
de la carpeta asfáltica, y con la me-
jora del clima se procedió a colocar 
asfalto con la planta adquirida por la 
Municipalidad. 

Con el reinicio de la temporada 
de obras se intensificarán los traba-
jos de recuperación de calles de dis-
tintos barrios de la ciudad.

Silvina Bello, secretaria de turismo 
del municipio, contó que “con el apo-
yo de la Agencia de Desarrollo Ushuaia 
BUREAU, estamos participando de la 
Feria de Turismo más importante de 
América Latina. Tanto para el sector pú-
blico como para el privado, participar 
de eventos de esta magnitud sin duda 
permiten potenciar el crecimiento y de-
sarrollo del destino Ushuaia”.

En esta segunda jornada, se realizó 
además, la visita oficial del Ministro de 
Turismo y Deportes de la Nación, Matias 

FINALIZÓ LA SEGUNDA JORNADA DE LA FIT
La municipalidad de Ushuaia, a través de su secretaría de turismo, estuvo presente en la segunda jornada de la XXVI Feria Internacional 
de Turismo, que se lleva adelante en el predio de La Rural de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires hasta el 4 de octubre. Más de 50 
países se hacen presentes en este evento.

Lammens, acompañado por el Presi-
dente de la Cámara Argentina de Tu-
rismo, Gustavo Hani; el Presidente del 
Consejo Federal de Turismo, Sebastián 
Giobellina y la Secretaria de Promoción 
Turística de La Nación Yanina Martí-
nez,  por el stand del Fin del Mundo. 

Por su parte, Cristiane Cavalli, Coor-
dinadora de Asuntos Internacionales 
del municipio valoró que “desde la 
municipalidad estamos generando es-
pacios de interacción con distintas ciu-
dades del país y aprovechando la opor-

tunidad para fortalecer vínculos con el 
sector privado, a fin de estrechar lazos 
y seguir trabajando con mucha sinergia 
para consolidar todos los aspectos que 
hacen al turismo en nuestra ciudad”. 

Para finalizar, la secretaria de turis-
mo, expresó que “realizamos la entre-

ga de un presente protocolar, de parte 
de nuestro intendente Walter Vuoto, al 
señor Ministro de Turismo y Deportes 
de la Nación, Matías Lammens, agrade-
ciéndole a él y a todo su equipo el acom-
pañamiento constante y el apoyo en la 
promoción de nuestro destino”.

USHUAIA

EL CUERPO TÉCNICO DEL 
CLUB ATLÉTICO PARANÁ 
BRINDÓ UNA ChARLA 

En medio de la gira deportiva que 
realiza el club de rugby llegaron, con la 
categoría M19, a la ciudad de Ushuaia 
donde brindaron una charla abierta 
que abordó diversas temáticas. 

La charla tuvo lugar el día viernes 
en la Sala de Asistencia al Deportista y 
contó con la presencia de los clubes de 
Ushuaia de Río Grande; éstos últimos 
participaron vía zoom.

Se contó el proyecto deportivo que 
vienen desarrollando, y se resaltó la 
importancia de las giras deportivas 

donde aprenden a vincularse, fortale-
cimiento de grupo, trabajar los prin-
cipios básicos como valores, amistad, 
compañerismo, y respeto. 

El club Las Águilas, que es quien 
apadrina deportivamente al con-
junto de Paraná le generó una serie 
de partidos amistosos. Y a su vez,  el 
Instituto Municipal de Deportes, du-
rante su estadía les brindó el albergue 
municipal, la sala de musculación, y 
la  cancha municipal “Agustín Pichot” 
donde realizaron los entrenamientos.

USHUAIA
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CONCLUYÓ LA PRIMERA 
COPA DE hANDBALL 

En la jornada del viernes finalizó 
este torneo que contó con la organi-
zación del Municipio de manera con-
junta con la Federación Fueguina de 
Handball y la Comisión de Handball 
Tierra del Fuego. Universitario de Río 
Grande se quedó con el título en la 
rama femenina y masculina. 

Ante un gran marco de público 
finalizó en el Polideportivo “Margen 
Sur” la primera edición de la Copa 
Ciudad de Río Grande de Handball 
que tuvo la organización conjunta del 
Municipio con la Federación y la Co-
misión de Handball Tierra del Fuego.

Durante cinco días se vivió una 

verdadera fiesta del deporte que con-
cluyó con los equipos de Universitario 
como campeones, tanto en la rama fe-
menina como en la masculina.

Las chicas de UNI ganaron un par-
tido muy ajustado y entretenido ante 
Estudiantes de Olavarría por 19-16, en 
tanto que los varones lo hicieron un 
poco más holgados frente al represen-
tativo de Los Toldos 40-28.

Luego de la entrega de premios, Ro-
drigo Román, director técnico de Estu-
diantes de Olavarría, destacó el trato 
brindado a lo largo de estos cinco días 
en la ciudad y agradeció a todos los 
que hicieron posible esta copa. 

VECINOS DISFRUTARON DE 
LOS hOMENAJES A “SANDRO”

La Casa de la Cultura fue escena-
rio de dos noches únicas. La Orquesta 
Municipal Kayen y Fernando Samar-
tin deleitaron al público presente con 
su gran capacidad artística.

El pasado viernes 30 de septiembre 
y domingo 2 de octubre tuvieron lugar 
en la Casa de la Cultura los Homena-
jes a “Sandro”, donde gran cantidad 
de vecinos y vecinas disfrutaron de 
estos espectáculos llenos de emoción 
y alegría.

Las presentaciones estuvieron a 
cargo de Fernando Samartin y la Or-
questa Municipal Kayen.

El subsecretario de Cultura, Carlos 
Gómez, resaltó que además estuvo 
presente Osvaldo Bosch, saxofonista 

y flautista de Sandro y manifestó que 
“fueron dos noches únicas, a pura 
emoción”.

En este sentido, Gómez indicó que 
“la gente pudo disfrutar de Fernan-
do Samartin y la orquesta celebrando 
cada minuto del show con mucho en-
tusiasmo”.

Y destacó que “la calidad de la Or-
questa Municipal Kayen y los artistas 
de Río Grande fue varias veces resal-
tada por Fernando Samartin y por el 
público”.

El Subsecretario de Cultura recor-
dó, además, que el Municipio brinda 
carreras y distintas capacitaciones 
para acompañar a los músicos de 
nuestra ciudad.

Desde el Municipio de Río Gran-
de, a través de la Secretaria de Salud, 
se informa a la comunidad que hasta 
el 15 de noviembre, estará vigente la 
“Campaña de Vacunación Obligatoria” 
contra el sarampión, la rubéola y las 
paperas (TRIPLE VIRAL), sumándose 
además este año la vacuna SALK, con-
tra la poliomielitis.

Las mismas ya están disponibles 
en todos los vacunatorios municipales 
para ser aplicadas a los niños a partir 
de los 13 meses de vida hasta los 4 años 
inclusive. 

Al respecto la Directora General de 
Atención Primaria de la Salud, Gabrie-
la Rodríguez, aseguró que: “en Argen-
tina cada 4 años hay una campaña de 
refuerzo de vacunación que incluye la 
Triple Viral la cual previene el saram-

COMENZÓ LA CAMPAñA DE VACUNACIÓN 
TRIPLE VIRAL Y SALK 

pión, la rubéola y las paperas. Ahora 
este año se incorpora la vacuna Salk, 
que está indicada contra la poliomie-
litis”.

Cabe destacar que la Estrategia 

RÍO GRANDE

RÍO GRANDERÍO GRANDE

de Vacunación Nacional, indica que 
la primera dosis de Triple Viral, debe 
aplicarse a los 12 meses de vida, 
mientras que la segunda será a los 5 
años. Por lo que todo niño, adoles-

cente o mayor de 5 años debe acreditar 
al menos las dos dosis aplicadas. 

Estas campañas que se realizan ac-
tualmente, son de carácter obligatorio 
porque tienen como fin reforzar las 
defensas y así evitar que estas enfer-
medades vuelvan a circular en la co-
munidad.

Respecto a quien está dirigida 
la campaña, Rodríguez afirmó que 
“aquellos que deben aplicársela son 
todos los chicos desde los 13 meses 
hasta los 4 años, 11 meses y 29 días, 
sin importar si ya tienen vacuna previa 
o si tienen atrasado el calendario de 
vacunas, porque son obligatorias, ya 
que nos permiten evitar que vuelvan a 
circular estas enfermedades peligrosas 
en las infancias de nuestra comuni-
dad”.  
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“Buscamos que el Consejo Federal 
establezca los criterios y modalidades 
para la incorporación en forma gradual 
y progresiva en los diseños curriculares 
de la asignatura ´Emprendedurismo´”, 
explicó el diputado fueguino y agregó: 

PROYECTO PARA INCORPORAR AL EMPRENDEDURISMO 
COMO UNA MATERIA EN LAS ESCUELAS
El diputado de Juntos por el Cambio, Héctor Tito Stefani, presentó un proyecto de ley para que los establecimientos educativos 
públicos, de gestión estatal y privada incorporen la currícula “Emprendedurismo” en la enseñanza primaria y secundaria. El fin de 
esta iniciativa es darle herramientas a los alumnos y alumnas para que aquellos que emprendan un proyecto independiente cuenten 
con herramientas que los ayude a desarrollarse. 

“Esta materia les brinda herramientas 
para mejorar y facilitar la inserción al 
mercado laboral de los más jóvenes”. 

“Argentina es uno de los países con 
mayor desempleo juvenil en la región 
y cada vez vemos más jóvenes que se 

lanzan al mercado con proyectos inde-
pendientes”, sostuvo Stefani y remarcó 
que “el emprendedurismo puede ser un 
vehículo para mejorar la empleabilidad 
y la movilidad social en nuestro país”.   

“Hoy, el uso de las redes sociales 
y la globalización en general han im-
pulsado los proyectos independientes. 
Abre puertas, facilita la difusión y ge-
nera contactos que pueden potenciar 
los emprendimientos. Por eso, si lo-

gramos que las instituciones educativas 
también formen a los jóvenes en esa 
asignatura los preparará para los desa-
fíos que tengan por delante”, sentenció 
el diputado de Juntos por el Cambio. 

El proyecto ya fue girado a las comi-
siones de Educación y Presupuesto. El 
mismo cuenta con el aval de más de 15 
diputados del interbloque, entre ellos, 
Fernando Iglesias, Gerardo Milman y 
Soher El Sukaria.

TOLhUIN TIENE SU STAND 
EN LA FERIA INTERNACIONAL 
DE TURISMO 

Tolhuin está presente con su stand 
por segundo año consecutivo en la 
Feria Internacional de Turismo (FIT) 
y, desde la inauguración de la pro-
puesta, han pasado más 300 personas 
interesadas en la ciudad mediterrá-
nea como destino turístico y en los 
servicios que ofrecen diferentes pres-
tadores.

El FIT es el evento de promoción 
turística de mayor alcance y enverga-
dura de América Latina y, a través del 
stand, el Municipio y los prestadores 
se encuentran trabajando en hacer 
conocer la oferta Turística de Tol-
huin en el marco del 50° aniversario 
de la ciudad y de cara a la temporada 
22/23.  

Una vez más, la participación de 
Tolhuin está acompañada por estu-
diantes del 3° Año del Cent 35  de la 
Carrera de Técnico Superior en Tu-
rismo con Orientación en Ecoturis-
mo, desde el Ejecutivo aseguraron 
que esto se debe a que “dicho espa-
cio permite acompañar el proceso de 
profesionalización de los estudiantes 
y seguir fortaleciendo los lazos insti-
tucionales.”

En representación del Municipio 
de Tolhuin estuvieron presentes el 
intendente Daniel Harrington, el se-
cretario de Turismo y Producción Lic. 

Angelo Fagnani, la coordinadora de 
Asuntos Institucionales Gimena Con-
treras y la directora de Turismo Betia-
na Cardozo. 

“La feria es uno de los encuentros 
de turismo más relevantes a nivel 
mundial, donde participan  todos los 
actores de la actividad. Apostamos a 
que esta nueva edición sea, una vez 
más, escenario de acciones, negocios 
y propuestas para seguir potenciando 
el turismo y avanzando en la senda 
de crecimiento”, afirmó Harrington 
en ese contexto.

Durante la jornada del domingo 
tuvo su paso el Ministro de Deporte 
y Turismo, Matias Lammens, com-
partiendo y acompañando el destino 
patagónico.

Además, desde el Municipio se 
agradeció a las legisladoras Miryam 
Martínez, Andrea Freites y Liliana 
Martínez Allende “por visitar el stand 
y conocer los atractivos en promo-
ción”. 

Por su parte, el Secretario de Turis-
mo y Producción manifestó que “Se-
guimos posicionando Tolhuin dentro 
de la gran oferta que tiene la provincia 
de Tierra del Fuego AeIAS. Hasta el 4 
de octubre seguiremos compartiendo 
y fomentando a que visiten los atrac-
tivos que brinda nuestra ciudad”.

DIPUTADO

BUENOS AIRES
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A través del Ministerio de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
se llevó adelante la tercera jornada 
del ciclo de charlas sobre innovación 
en la Administración Pública, dirigi-
da a estudiantes de la Tecnicatura en 
Administración Pública, la carrera Li-
cenciatura en Administración Pública, 
empleados estatales y públicos en ge-
neral.

Se concretó este sábado en el Polo 
Creativo Ushuaia, donde la Coordina-
dora del Laboratorio de Innovación e 
Inteligencia Artificial de la Facultad de 
Derecho de la UBA, Antonella Stringhi-
ni; abordó la temática de inteligencia 
artificial en la administración pública. 

Al respecto, expresó que esta es una 
herramienta que permite optimizar el 
funcionamiento de la administración 
internamente “a partir de la aplicación 
de distintas técnicas como la automa-
tización a tareas que son mecánicas, 
repetitivas y rutinarias y que realiza-

CONTINÚA EL CICLO DE ChARLAS “INNOVAR EN LA 
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA”
La tercera jornada contó con la participación de 200 personas que se capacitan en temáticas vinculadas a la mejora en la Administración 
Publica Central.

mos todas las personas que nos des-
empeñamos en la Administración. La 
idea es liberar de esos trabajos que no 
aportan valor, y permitirnos realizar 
tareas que precisen pensar, razonar y 
aportar ese intelecto humano que es 
fundamental”. 

La especialista desmitificó la idea 
de que la inteligencia artificial quiere 
reemplazar el trabajo de las personas, 
asegurando que “es un aliado que vie-
ne por las tareas mecánicas, repeti-
tivas y rutinarias; para que podamos 
desarrollar de manera más eficiente 
nuestra función y dar una mejor res-
puesta a la ciudadanía que es lo que 
buscamos”.

Por su parte, la relatora del Supe-
rior Tribunal de Justicia de Tierra del 
Fuego, Mariana Sánchez Caparrós, 
aseguró que el balance de la tercer 
jornada es muy positivo por el nivel 
de participación y el interés de la gen-
te tanto en la instancia virtual como 

en la presencial, “lo cual confirma lo 
que presentíamos que es la necesidad 
que tienen los empleados públicos de 
adquirir habilidades digitales”.

Asimismo destacó que el objetivo 
“es mostrar el mundo de posibilida-
des que se abre con la incorporación 
de tecnología y cuán necesario es que 
esa tecnología se use bien y no haga-
mos lo mismo con más tecnología. 
Necesitamos un servicio público más 

ágil y ahí está nuestra cabeza como 
trabajadores públicos para transfor-
mar los procesos, simplificarlos, acor-
tarlos y ver si la tecnología nos suma”.

Las próximas jornadas se llevarán a 
cabo los días 15 de octubre donde se 
tratarán las compras públicas electró-
nicas e inteligentes; mientras que el 
último encuentro a realizarse el 29 de 
octubre el taller abordará la ingeniería 
de procesos.

A partir de esa fecha, las Provincias 
comenzaron a través de las Unidades 
de Monitoreo de Ambulatorios (UMAs) 
la vigilancia de casos ambulatorios y a 
la vez continúa la vigilancia de casos 
graves de Covid-19 (internados y falle-
cidos), inactivándose la vigilancia de 
casos sospechosos en general. 

En Ushuaia la UMA funciona en el 
Ex cine Packewaia y en Río Grande en 
el Gimnasio de la UOM, los días lunes, 
miércoles y viernes. A su vez se realizan 
hisopados al azar para determinación 
por PCR de COVID, Influenza A y B.

Los nuevos casos positivos así como 
los casos graves de Covid-19 (interna-
dos y fallecidos) siguen informándose 
en su totalidad en todos los estableci-
mientos. 

En este marco, el Ministerio de Sa-
lud de Tierra del Fuego AIAS actualizó 
el informe de situación en cuanto a la 
pandemia de Covid-19 en la provincia 
y su evolución correspondiente a la tri-
gésimo novena semana epidemiológi-
ca de 2022.

Se reitera la importancia de mante-

TIERRA DEL FUEGO REGISTRÓ CUATRO NUEVOS CASOS 
DE COVID
A partir del 5 de junio, el Ministerio de Salud de la Nación en consenso con el resto de las jurisdicciones avanzó en una nueva estrategia 
de vigilancia de infecciones respiratorias agudas como COVID-19, Influenza y otros virus respiratorios. 

ner las medidas de higiene y cuidados 
para evitar contagios. Esto incluye 
especialmente completar el esquema 
de vacunación y ventilar los ambien-
tes. También se recomienda utilizar 
barbijo en lugares cerrados, lavarse 
regularmente las manos, desinfectar 
las superficies y objetos de uso coti-
diano y respetar en todo momento los 
protocolos sanitarios establecidos.

Asimismo, ante la aparición de 
síntomas se solicita acercarse a un 
dispositivo de testeo para realizarse 
el hisopado, y en caso de emergencia 
llamar al 107.

Son 558 los pacientes fallecidos 
reportados desde el inicio de la pan-
demia.

En cuanto a los resultados de las 
jornadas de hisopados que el Ministe-
rio de Salud viene realizando en toda 
la provincia, del 25 de septiembre al 1 
de octubre se detectaron 3 nuevos ca-
sos de Covid-19 en Ushuaia, 1 en Río 
Grande y ninguno en Tolhuin.

En cuanto a internación, en la ac-
tualidad hay 2 pacientes internados 

en sala general en Río Grande.
En cuanto al Plan de Vacunación 

que se está llevando adelante, la 
Provincia ha recibido 465.873 dosis 
de vacunas. Ya han sido aplicadas 
406.470; 158.124 personas recibieron 
la primera dosis de las cuales 146.993 

completaron esquema con la segunda 
dosis.

Asimismo se aplicaron 8.636 dosis 
adicionales, 346 vacunas de aplicación 
única y 92.371 dosis de refuerzo. (Da-
tos del Monitor Público de Vacunación 
actualizados al día de la fecha).

PANDEMIA

PROVINCIALES
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El mismo se realizó de manera vir-
tual a través del canal de YouTube de 
Aulas Digitales de la cartera educati-
va de la provincia, donde estuvieron 
presentes en su apertura el secretario 
de Educación de la provincia, Pablo 
López Silva, la subsecretaria de For-
mación Permanente, Eugenia Carrión 
y miembros del equipo técnico de di-
cha Subsecretaría, Gabriel Brener y 
Graciela Favili.

Este último encuentro contó con la 
participación de la profesora en Cien-
cias Naturales, Analía Álvarez, espe-
cialista en Educación Sexual Integral, 
quien realiza contenido en redes so-
ciales sobre salud, salud sexual y edu-
cación en sus redes (@laprofedeesi y 
@consultorioesi) quien actualmente 
forma parte del equipo de Gerencia 
de Contenidos de Educ.ar. También 
la psicóloga, escritora, compiladora 
y docente, Mariana Dapuez, especia-
lista en Psicología Educación y Edu-
cación Sexual, magíster en género, 
sociedad y políticas públicas en salud 
sexual y reproductiva de FLACSO y 
pionera en la implementación de la 
Ley 26.150 de Educación Sexual Inte-
gral y la escritora, investigadora y do-
cente, Gabriela Larralde, especialista 
en narrativas para infancias, género y 
diversidad.

Estas tres disertantes expusieron 
sobre la temática de la Educación Se-
xual Integral desde la perspectiva de 
la literatura, el arte, la biología y la 
química. Cabe mencionar que la te-
mática de la ESI englobó los tres pre 
congresos, ya que es la temática a tra-
tar en el 5to Congreso Internacional 
Educación e Inclusión desde el Sur 
2022.

Al respecto, el secretario de Educa-
ción, Pablo López Silva, destacó que 
“estar en este último Pre Congreso de 

ÚLTIMO PRE CONGRESO DE EDUCACIÓN E 
INCLUSIÓN DESDE EL SUR 
El Ministerio de Educación de la provincia llevó a cabo este sábado el último Pre Congreso de Educación e Inclusión desde el Sur 
2022, denominado “Educación Sexual Integral y Desafíos del Curriculum Escolar”.

EDUCACIÓN

educación produce mucha emoción 
porque tenemos muchas expecta-
tivas por llegar a noviembre y com-
partir todas aquellas experiencias 
que se fueron gestando a lo largo y 
a lo ancho  de nuestro país, donde 
de diferentes jurisdicciones se han 
sumado para poder compartir  con 
nosotros en el Congreso”.

Cabe señalar que hasta el mes de 
septiembre, las y los docentes de las 
instituciones educativas de todos 
los niveles y modalidades han par-
ticipado con la presentación de po-
nencias, con el fin de compartir pro-
yectos institucionales, curriculares, 
didácticos que aborden las distintas 
dimensiones que integran la Educa-
ción Sexual Integral que serán traba-
jadas en este 5° Congreso.

“Agradecemos la participación de 
nuestras y nuestros compañeros do-
centes, con quienes en esta jornada 
cargamos nuestras mochilas de to-
das estas experiencias que estas tres 
compañeras hoy compartieron  con 
nosotros”, finalizó López Silva.

Se invita a las y los docentes de 
la provincia y de todo el país a parti-
cipar del 5to Congreso Internacional 
Educación e Inclusión desde el Sur 
2022 que se desarrollará de manera 
presencial en la ciudad de Río Gran-
de, en el Gimnasio del Colegio Don 
Bosco, los dias 10, 11 y 12 de no-
viembre, con el título de “Enseñar y 
cuidar: cuando la educación sexual 
integral atraviesa la escuela”.

Para inscripciones, deben ingre-
sar al link 

https://forms.gle/UCqdZcrPf-
SixWEzw9

Ante dudas o consultas pueden 
escribir un correo electrónico a  5to-
congreso2022@tdf.edu.ar
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BUSCAN PLANTAR MÁS DE 
13.600 PLANTAS Y ALCANZAR UN 
TOTAL DE 140000 M2 

Inició la 11° temporada de restau-
ración en la Reserva Forestal de Pro-
ducción “Lote 93”, esta acción ayuda 
a acelerar el proceso de restauración 
natural de ambientes frágiles.

La Dirección General de Desa-
rrollo Forestal inició los trabajos 
anuales de restauración de bosques 
afectados por incendios forestales 
con la identificación de los sitios de 
plantación, conocidos como núcleos 
de restauración, y el traslado de las 
plantas desde el vivero forestal que 
se encuentra emplazado en la ciudad 
de Tolhuin, hasta las áreas seleccio-
nadas para iniciar la plantación pro-
piamente dicha.

Desde el área informaron que “se 
tiene previsto plantar más de 13.600 
plantas y alcanzar un total de 14,5 
hectáreas al finalizar los trabajos de 
este año” a la vez que resaltaron que 
la plantación de árboles y plantas, 
ayuda a acelerar el proceso de res-
tauración natural de ambiente frági-
les como estos. 

La ministra Sonia Castiglione 
destacó el compromiso de los téc-
nicos del área y agradeció el acom-

pañamiento de todas las personas 
que desinteresadamente acompa-
ñan las actividades de plantación. 
“Plantar árboles de Lenga en estos 
ambientes es realmente importan-
te, pero los trabajos de restaura-
ción forestal que venimos realizado 
también tienen ver con capacitar a 
las personas para preservar y sobre 
todo utilizar los bosques de manera 
sostenible, de manera de poner en 
valor nuestro bosque nativo” ase-
guró.

Desde el inicio del Plan De Res-
tauración Del Bosque Nativo en 
el año 2012 se han plantado más 
60.000 plantas alcanzado un total 
de 110,3 hectáreas, se han realizado 
múltiples acciones de educación 
ambiental, contando con el acom-
pañamiento de Productores Fores-
tales; Unidad Provincial de Manejo 
del Fuego; distintas áreas guberna-
mentales e instituciones públicas; 
Gendarmería Nacional; Municipio 
de Tolhuin; Escuela Provincial Trejo 
Noel y vecinos y vecinas de la ciu-
dad de Tolhuin.

BOSQUE NATIVO

SE REALIZARÁ UNA ChARLA DE 
CANNABIS MEDICINAL Y SUS 
USOS TERAPÉUTICOS

El Gobierno de la Provincia, junto 
a la Municipalidad de Río Grande y la 
Fundación Cannábica Zomo Newen, 
brindarán una charla sobre “Los usos 
del cannabis: introducción a una 
perspectiva en salud e industria”.

Se realizarán dos jornadas, en Río 
Grande el 6 de octubre en el Salón del 
IPRA de 10 a 14 horas y el 7 de octu-
bre en Ushuaia lugar y horario a con-
firmar. Está destinada a  profesiona-
les de la salud, como así también a la 
comunidad en general.

La Licenciada en Psicología Pa-
loma Sneh estará presente y realiza-
rá una presentación sobre cannabis 
medicinal y sus usos terapéuticos, 
abordando el nuevo paradigma de la 
salud. La profesional es especialista 
en endocannabinología y formación 
terapéutica cannábica.

PROVINCIALES

El objetivo de la charla es generar 
espacios de difusión, información y 
formación para promover e impulsar 
el conocimiento de la planta Canna-
bis Sativa, desde un abordaje multi-
disciplinario e integral.

De esta manera, se busca capaci-
tar a profesionales de la salud en los 
usos del cannabis, como así también 
en la legislación sanitaria en materia 
de cannabis. 

Asimismo, brindar herramientas 
para la inscripción al REPROCANN, 
comunicar los marcos regulatorios 
vigentes y que haya un intercambio 
de información con los actores de la 
cadena de producción de cannabis y 
cáñamo.

Para inscribirse a las charlas se de-
berá ingresar al siguiente link: https://
forms.gle/1u39czUBhGhwtqDG9



 4 de Octubre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

Se trata de becas para cursos desti-
nados a incorporar herramientas y ha-
bilidades a sus competencias actuales, 
para poder incursionar y potenciar em-
prendimientos propios, o insertarse en 
el mundo del desarrollo en pequeñas, 
medianas o grandes empresas, en todo 
el mundo.

Los cursos contemplan áreas de es-
tudio relacionadas con el Diseño y la 
gestión de sitios Web, E-commerce y 
Marketing digital, Diseño de experien-
cias de Usuario (UX), Data Analytics, y 
Data Science, entre otras, logrando un 
perfil de Fullstack web luego de los siete 
meses de cursada.

La ministra Cubino, destacó el 
acompañamiento del Consejo Federal 
de Inversiones para la gestión de las 
Becas, y señaló que el proyecto tiene 
como objetivo “implementar un Pro-
grama de Formación en Programación 
web fullstack destinado a jóvenes del 
último año de las escuelas técnicas de 
la ciudad de Río Grande y Ushuaia, para 
que puedan ser parte de la sociedad 

“CADA ChICO RECIBIRÁ UN 
CURSO DE 7 MESES, QUE SI 
TUVIÉRAMOS QUE PAGARLO 
SERÍA INACCESIBLE”
Lo sostuvo la ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
Analía Cubino, al destacar el convenio logrado con Digital House, 
mediante el cual 150 alumnos de cuatro escuelas técnicas de la 
provincia se podrán perfeccionar en Programación.

fueguina basada en el conocimiento, 
y que los alumnos puedan acceder a 
herramientas que le permitan crear, 
evaluar productos de valor y generar 
nuevos proyectos acorde a las reglas 
del mercado tecnológico actual de la 
Provincia”, precisó.

En esta línea, Cubino comentó que 
a través de este programa “los chicos 
y las chicas reciben una educación 
que pretendemos de mejor calidad. 
Más allá de si será lo que van a seguir 
estudiando, son herramientas que los 
fortalecen en cualquier proyecto de 
vida. Sobre todo si miramos de acá a 
10 años”.

“Cada estudiante recibirá un curso 
de 7 meses. Si tuviéramos que pagar-
lo sería inaccesible. Por eso es impor-
tante que valoren lo que va a suceder-
les con una capacitación de este tipo. 
Terminarán con un perfil que ya da 
la posibilidad de trabajar”, entendió 
la Ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología.

Entre los objetivos específicos del 

CONDENAN A UN POLICÍA A 8 
AñOS DE PRISIÓN POR ABUSO

Cesar Carabajal fue condenado este 
lunes a la pena de 8 años de prisión. 
Luego de escuchar la sentencia quedó 
detenido. Había sido acusado de ha-
ber abusado sexualmente de una joven 
con disminución hipoacúsica y dificul-
tad del habla, en el interior de un baño 
del Hospital Río Grande.

El hecho habría sucedido en octu-
bre de 2021, y se recuerda que el fiscal 
Jorge López Oribe había solicitado una 
condena de 10 años de cárcel.

Durante la etapa de alegatos que se 
desarrolló este miércoles, el fiscal Jor-
ge López Oribe pidió al Tribunal una 
condena de 10 años de prisión para el 
hombre por los delitos de abuso sexual 
simple y abuso sexual con acceso car-
nal, agravados por tratarse de un inte-
grante de una fuerza de seguridad, en 
ejercicio de su función.

Francisco Giménez, abogado de-
fensor del policía acusado, pidió la 
absolución para su defendido, bajo el 
argumento que la relación sexual fue 

consentida. Los jueces del Tribunal 
de Juicio en lo Criminal del Distrito 
Judicial Norte en este juicio fueron 
Eduardo López, Juan José Varela y Ri-
cardo Locatelli.

Además, dispuso que desde el Mi-
nisterio de Desarrollo Humano se ar-
ticule un dispositivo de orientación y 
contención de la victima y su entor-
no familiar.

Los fundamentos se darán a co-
nocer el martes 18, a las 13 horas.

Durante la etapa de alegatos, el 
fiscal Jorge López Oribe había pedido 
una pena de 10 años de prisión para 
el imputado, mientras que su defen-
sa representada por el Dr. Francisco 
Giménez había solicitado la abso-
lución. Según la acusación fiscal, el 
condenado abusó sexualmente de 
una joven con disminución hipoa-
cúsica y dificultad del habla, en el 
interior del Hospital Regional Río 
Grande, en un hecho que tuvo lugar 
en octubre de 2021.

programa se encuentran: 
- Incorporar las habilidades y he-

rramientas necesarias para concretar 
un desarrollo formando parte de un 
equipo de trabajo

- Asimilar las bases de la programa-
ción

- Comprender el ecosistema del de-
sarrollo web

- Leer e interpretar código propio y 
ajeno

- Aplicar los conocimientos adqui-
ridos para solucionar problemas de la 
vida real

- Identificar fallas en un proyecto e 
implementar las modificaciones nece-

sarias para resolverlo
- Solucionar problemas y errores con 

autonomía, buscando información en 
documentación, buscadores y foros afi-
nes a la comunidad

- Desarrollar un sitio web utilizando 
y articulando los lenguajes de progra-
mación y las herramientas proporcio-
nadas

Podrán acceder a las becas los alum-
nos que se encuentren cursando los úl-
timos años del secundario en las escue-
las técnicas Olga B. De Arko y Kloketen, 
de Ushuaia, y en las escuelas Antártida 
Argentina y Ernesto Guevara, de Río 
Grande.

INDUSTRIA DEL CONOCIMIENTO

RÍO GRANDE
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SE DEBATIRÁ UNA AGENDA DE 
INVESTIGACIÓN Y POLÍTICAS 
SOBRE JUVENTUDES

Bajo la consigna “Pensar las ju-
ventudes desde el Sur (del sur)”, la 
Universidad Nacional de Tierra del 

UNIVERSIDAD

La iniciativa “busca que las y los jó-
venes, que forman parte de las genera-
ciones de gobernantes del futuro, parti-
cipen de acciones que las y los motiven 
a una conciencia responsable como 
sujetos activos de las instituciones de la 
Provincia”, explica la Parlamentaria en 
sus fundamentos.

El escrito recuerda que el sistema 
democrático “se sostiene en un conjun-
to de principios universales”, entre ellos 
el acceso a la información y a la toma 
de decisiones en cuestiones de interés 
público. “La participación es uno de los 
principios centrales en nuestra Consti-
tución nacional, es un derecho que se 
aprende y que se expresa esencialmen-
te en una serie de acciones, mediante 
las cuales el ciudadano, como individuo 
o asociado a otros, contribuye a la vida 
cultural, económica, política y social de 
la comunidad a la que pertenece”.

“Este programa es una herramienta 

EL PARLAMENTO ANALIZARÁ LA IMPLEMENTACIÓN DEL 
PROGRAMA “JÓVENES LEGISLANDO”
Desde el Partido Verde proponen la creación, en el ámbito provincial, del programa denominado “jóvenes legislando”. La iniciativa 
fue girada para su análisis a las Comisiones de Legislación General N° 1 y de Educación N° 4. El asunto es autoría de la legisladora 
María Victoria Vuoto, y está registrado bajo el N° 406/22.

fundamental para promover el ingre-
so a la vida política institucional y a 
la práctica legislativa, afianzando los 
principios de la misma, fortaleciendo 
la autonomía de los jóvenes respecto 
de los derechos y deberes como ciuda-
danos”, continúa la referente del Par-
tido Verde.

En ese sentido, explica que con el 
proyecto de Ley se busca fomentar y 
asegurar la participación ciudadana 
que les permita a los jóvenes actuar 
con responsabilidad a la hora de en-
tender los valores democráticos y/o 
políticos y posteriormente, llevarlos 
a la práctica en sus distintos ámbitos 
de acción. “Educar para la ciudadanía 
es proveer herramientas conceptuales 
para que los jóvenes comprendan las 
distintas dimensiones del ser ciudada-
no”.

Por último, la presentación de la le-
gisladora María Victoria Vuoto explica 

que el programa tiene como objetivos, 
entre otros, contribuir a establecer y 
fortalecer nuevos espacios de parti-
cipación para los jóvenes en los que 
puedan desarrollar la capacidad de es-
cuchar y ser escuchados; argumentar 
y construir consensos; incorporar a los 
jóvenes los valores propios del debate 

democrático de las ideas y la búsqueda 
de acuerdos en un marco de conviven-
cia y respeto de las distintas opiniones; 
fomentar el ejercicio de la tarea legisla-
tiva como forma de afianzar en ellos los 
principios democráticos y la forma de 
organización institucional de la Provin-
cia.

LEGISLATURA

Fuego será sede del Encuentro Aca-
démico de Grupos de Estudios en Ju-
ventudes” que se realizará en la ciu-
dad de Ushuaia, el 20 y 21 de octubre 
de 2022.

La 1ra° Reunión organizada por el 
Instituto de Cultura Sociedad y Esta-
do (ICSE/UNTDF) se realizará en la 
modalidad presencial donde se de-
batirá la agenda de investigación y de 
políticas las políticas públicas sobre 
juventudes a partir de cinco ejes que 
permiten plantear las discusiones. En 
cada eje se plantearán diferentes ron-
das temáticas de participación de pa-
nelistas y público general presente.

Comité Académico está integra-
do por los siguientes grupos: Con-
diciones juveniles insulares, Grupo 
de estudio del Instituto de Cultura 
Sociedad y Estado de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego (ICSE/
UNTDF); Grupo de estudio sobre Ju-
ventudes y Políticas de Juventud del 
Instituto de Investigaciones de la Fa-
cultad de Ciencia Política de la Uni-
versidad Nacional de Rosario (UNR). 
El Grupo de Estudios de Políticas y 
Juventudes (GEPoJu) con sede en 
el Instituto de Investigaciones Gino 
Germani (IIGG) de la Facultad de 
Ciencias Sociales de la Universidad 
de Buenos Aires (UBA); Grupo de Es-
tudios de Juventudes de la Universi-
dad Nacional de Villa María (UNVM) 
y el Programa Ciudadanía y Sistema 
Educativo en el Mundo Contempo-
ráneo del Área Educación (FLAC-
SO-ARGENTINA). 



 4 de Octubre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

“Un ballotage cada 4 años puede lle-
gar a salir más barato que lo que sale un 
concejal por año”, dijo Requejado por 
Radio Nacional Ushuaia.

Y advirtió que “hace 20 años, a plata 
de hoy el Concejo Deliberante costaba 
180 millones de pesos, hoy cuesta 4 ve-
ces más y sesiona mucho menos. Hubo 
un aumento de la planta del 270%. Es-
tamos aumentando de forma despro-
porcionada la cantidad de concejales. 
La gran deuda de esta Convención 
Constituyente es controlar y disminuir 
el gasto político”.

Respecto a las utilidades del balo-
taje, Requejado recordó que “el Inten-
dente en la última elección ganó con 
el 54% de los votos, es incuestionable. 
Pero la elección anterior se ganó con el 
21%. Nosotros proponemos una figura 
del balotaje, pero hay un montón más 
de propuestas. No nos aferramos a “la 
nuestra o nada”. Es para el caso que se 
necesite en una elección. Una persona 
que gana con el 21% de los votos no fue 
electa por más del 75% de la población. 
Es una herramienta para cuando se la 
necesite”.

“LA GRAN DEUDA DE ESTA CONVENCIÓN ES DISMINUIR 
EL GASTO POLÍTICO” 
El convencional constituyente por Juntos por el Cambio, Ramiro Requejado, habló sobre el avance en la reforma de la Carta Orgánica 
y dijo que “será una herramienta de la democracia de la ciudad que se usará sólo si es necesario”.

palo’. Probablemente pueda seguir, del 
lado que me toque”.

Además, aseguró que –junto a su 
par, Myriam Canga- “estamos muy 
conformes. Hemos sido parte de or-
denar lo que hacía falta y sostener el 
espíritu al que no había que hacerle 
modificaciones profundas. En nuestro 
espacio, desde el que somos oposito-
res, hemos sido sumamente respon-
sables para buscar consensos para 

“Somos una democracia joven, 
estamos aprendiendo. En la elección 
de los convencionales la gente votó 7 
espacios distintos. Para el cargo de un 
Ejecutivo, se tendrá una herramienta. 
Estamos aprendiendo a votar”, conti-
nuó.

Asimismo, resaltó que “cuatro es-
pacios políticos propusieron el ballo-
tage. No hay que entrar en especula-
ciones que no son sanas. No vinimos 
a trabajar una Carta Orgánica para la 
coyuntura, ni para quienes están hoy, 
ni para los partidos políticos. Trabaja-
mos para los próximos 30 o 40 años. 
No nos podemos quedar, porque no 
seríamos consecuentes con todo lo 
que hacemos”.

Consultado por su continuidad en 
la política, Requejado señaló que está 
“muy agradecido por el espacio. Segu-
ramente voy a seguir estando. Sólo sé 
que el 13 tengo que arreglar los des-
órdenes de mi vida de antes, porque 
han sido días muy largos. Con el ni-
vel de actividad que tengo el orden es 
fundamental. Lo que puedo asegurar 
es que no digo ‘acá no me meto ni a 

que las cosas se hagan bien. Entendi-
mos que a veces hay que dejar de lado 
los egos. Defendimos nuestras posturas 
con respeto cuando entendíamos que lo 
que se planteaba no era correcto”.

Por último, dijo que en esta “nueva 
etapa” de su vida se lleva “las cosas que 
a mí me hacen como persona: digni-
dad, trabajo, respeto. Creo que cuando 
lo pongo en la balanza, en una primera 
etapa, estoy muy conforme”.

CARTA ORGÁNICA

La Comisión Federal de Cambio 
Climático (CFCC) de Legislaturas Co-
nectadas entregó el Documento de Re-
comendaciones a los organizadores de 
la 8ª Cumbre del C40. Fue en el Salón 
Dorado de la Legislatura de CABA, en el 
marco del 2° Encuentro de Intercambio 
Legislativo para la Acción Climática.

El documento propone ejes de ac-
ción enmarcados en los Objetivos de 
Desarrollo Sustentable (ODS) 13 y 16 y 
en la realidad que vive Argentina. Tierra 
del Fuego participa de la comisión con 
la integración de las legisladoras Móni-
ca Acosta (FORJA) y María Laura Colazo 
(PV) y Emmanuel Trentino (FORJA).

Los vicepresidentes de la Comisión 
Federal de Cambio Climático de Le-
gislaturas Conectadas, diputada rione-
grina, Adriana Del Agua y el senador 
salteño, Carlos Rosso, hicieron entrega 
del documento. Por el poder ejecutivo 
porteño lo recibió el Lic. Francisco Res-

ENTREGARON EL DOCUMENTO DE LAS PROVINCIAS PARA 
LA CUMBRE DEL C40

nicoff, Subsecretario de Relaciones 
Internacionales; por el Poder Legis-
lativo, el vicepresidente primero de 
la Legislatura de la Ciudad, diputado 
Emmanuel Ferrario.

Se contó con la presencia de em-
bajadoras/es, funcionarias/os, legis-
ladoras/os nacionales y locales en 
un encuentro en el que especialistas 
expusieron sobre los temas eje que se 
abordarán en la 8ª Cumbre del C40.

La red C40 (Cities Climate Leader-
ship Group – Grupo de Liderazgo Cli-
mático de Ciudades) está conformada 
por casi 100 ciudades del mundo, las 
cuales representan a más de 700 mi-
llones de personas y un cuarto de la 
economía global. Conforma un espa-
cio donde las ciudades pueden cola-
borar, compartir conocimiento y dise-
ñar acciones sustentables de impacto 
en la agenda climática.

 

BUENOS AIRES
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Bruno Colombari, sociólogo, do-
cente e investigador de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego, director 
de la carrera de Sociología, compartió 
el segundo reporte de la primera en-
cuesta a juventudes en ciudades inter-
medias. El relevamiento se realizó el 
año pasado y comienzan a conocerse 
sus resultados. 

El primero de los seis reportes de la 
encuesta abordaba las expectativas mi-
gratorias de los adolescentes al egresar 
del nivel secundario. El segundo, refleja 
la relación entre el trabajo y la educa-
ción con datos de la misma encuesta. 
El próximo reporte es el de usos en las 
ciudades.

El director del trabajo sociológico 
aportó un primer dato que revela el 
estudio, y es que el 60% de los jóvenes 
planifica estudiar y trabajar en forma 
simultánea al concluir el colegio se-
cundario. Sumado un 24% que tiene 
pensado únicamente estudiar, los jó-
venes con perspectivas de estudio al 
finalizar el secundario alcanzan el 85%. 

“Esa posibilidad de estudio y trabajo 
simultáneo o estudios solamente, varía 
según el nivel socioeconómico. Quie-
nes piensan trabajar y estudiar en si-
multáneo, son principalmente jóvenes 
de sectores medios y bajos. Quienes 
tienen la posibilidad, o el privilegio, de 

EL 85% DE LOS JÓVENES FUEGUINOS QUIERE 
ESTUDIAR EN LA UNIVERSIDAD

EDUCACIÓN

Según el segundo reporte de la primera encuesta a juventudes fueguinas realizada por la UNTDF, el 60% de los jóvenes planifica 
estudiar y trabajar en forma simultánea al concluir el secundario. Este porcentaje se suma a que el 24% planifica únicamente estudiar.

poder estudiar únicamente, sin tener 
que trabajar en simultáneo, principal-
mente son jóvenes de niveles socioe-
conómicos altos” reflejó el profesional. 

El trabajo de campo involucró a jó-
venes de entre 17 y 19 años consulta-
dos en 21 escuelas de toda la provincia.

Colombari evaluó que, si bien las 
trayectorias educativas de los jóvenes 
están atravesadas por la desigualdad 
socioeconómica, “captamos en la en-
cuesta que hay una intención muy 
importante de continuar estudiando. 
Esto implica voluntad para hacerlo y 
también rebate esas ideas muy insta-
ladas de cierta apatía juvenil o desin-
terés en continuar estudios superiores. 
Eso es un dato empírico” distinguió al 
respecto. 

Otra respuesta interesante fue que, 
consultados sobre la preferencia entre 
lo estatal o lo privado a la hora de inser-
tarse laboralmente, casi el 70% prefirió 
el sector privado y no el público. “Eso 
es llamativo en una provincia donde el 
peso del empleo público es súper alto. 
Nos sorprendió mucho el dato, quizás 
tenga que ver cómo permean los dis-
cursos adultocéntricos sobre las y los 
jóvenes” especuló el sociólogo. 

Profundizó su presunción ejempli-
ficando sobre el concepto de jóvenes 
“ni-ni” (ni estudian ni trabajan) muy 

popularizado en los grandes centros 
urbanos del país y profusamente mo-
torizado por los medios de comunica-
ción: “La idea que se construye en tor-
no a juventudes desde una perspectiva 
adulta que supone que un sector im-
portante no quiere trabajar ni estudiar. 
Ese discurso se instala como verdad, 
pero cuando uno hace una encuesta y 
ve las perspectivas que tienen los jóve-
nes efectivamente para los próximos 
años, en la transición a la vida adulta 
donde se juegan autonomía económi-
ca, familiar, decisiones, proyecciones, 
lo que hay es justamente algo distinto 
a ese discurso y por lo general no está 
la palabra de las jóvenes y jóvenes de-
mostrando ese desinterés o apatía” es-
bozó argumentativamente. 

En cuanto a las expectativas sobre 
el nivel de estudio, el 64% de los chicos 
consultados se percibe como futuro 
profesional con estudios universitarios 
de grado, y no terciarios o tecnicaturas. 
En esa instancia, Colombari apreció 
que se constataron “diferencias en tor-
no a las instituciones”.

Otro alto índice es el de la expec-
tativa por mudarse de provincia como 
un dato que sigue estando muy pre-
sente. De hecho, el 53,5% respondió 
que no estudiaría en la isla, decisión 
que adoptarían sin tener en cuenta la 

oferta educacional local, sino solamente 
lo que supone instalarse en otra ciudad.

En el segundo informe conocido, en 
el ítem de la valoración sobre el rol de 
la escuela, un 73% de los encuestados 
está de acuerdo con que la educación 
secundaria “me forma para conocer y 
ejercer mis derechos y obligaciones, en 
la configuración del sujeto de derecho 
que conoce sus derechos y obligaciones 
y que eso no solo se recibe en la materia 
de instrucción cívica sino que se experi-
menta en los procesos de elecciones al 
interior de las escuelas y en los proce-
sos de organización de distintos tipos de 
demanda que el movimiento secundario 
pueda tener”. 

Contrariamente a lo que podría su-
ponerse, el 56,5% de los alumnos res-
pondió que la formación que se les 
imparte en el secundario “me prepara 
para ir a la Universidad”.  El sociólogo 
también inscribió este inesperado nivel 
de respuesta en el escenario de que “las 
lecturas hacia los jóvenes se hacen en 
una clave generacional totalmente dis-
tinta. Las y los jóvenes en esta encuesta 
nacieron en el 2000 y parte de su pro-
ceso de socialización se dio de manera 
mediatizada y con pantallas. Hay formas 
muy distintas a las que nosotros cons-
truimos” reflexionó finalmente Bruno 
Colombari.
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Cabe mencionar que en esta instan-
cia preparatoria realizada en la Casa de 
la Mujer de la capital fueguina se abor-
dó como eje principal el tema “Bases 
para la Discusión del Sistema Integrado 
de Salud”.

Gollán sostuvo que “fue un encuen-
tro muy positivo, hablar con Walter 
siempre reconforta. Tocamos temas 
generales pero obviamente también 
abordamos la cuestión sanitaria, te-
niendo en cuenta la realización de esta 
instancia previa al Encuentro Nacional 
de Salud que vamos a hacer en Guale-
guaychú el 12 de noviembre”.

“Con Walter hicimos una evaluación 
general de lo sanitario y también de lo 
político a nivel país y latinoamericano”, 
añadió Gollán.

“Cada vez que venimos a Ushuaia, o 
él viaja al norte, tenemos estos encuen-
tros para evaluar cómo podemos mejo-
rar la calidad de vida de la gente, que en 
definitiva es el objetivo que tenemos”, 
enfatizó.

VUOTO SE REUNIÓ CON DANIEL GOLLÁN Y 
NICOLÁS KREPLAK

USHUAIA

Walter Vuoto, junto a Laura Avila y la secretaria de Gobierno del Municipio, Yesica Garay, recibió el ex ministro de Salud de la Nación y 
actual diputado nacional, Daniel Gollán, y al ministro de Salud de la Provincia de Buenos Aires, Nicolás Kreplak, quienes participaron 
en Ushuaia en el pre-encuentro del IX Encuentro Nacional de Salud. 

A su vez, Kreplak mencionó que 
“hay un trabajo de mucho tiempo 
tanto con Walter como con su equi-
po, tenemos una mirada de integra-
ción de la mirada sanitaria con el de-
sarrollo comunitario por ejemplo en 
infancia y adultos mayores”.

El funcionario bonaerense apun-
tó que “estuvimos hablando sobre 
el trabajo en pandemia, los desafíos 
que se plantearon entonces y los de-
safíos a futuro”.

A ello sumó que “también anali-
zamos el panorama vinculado a las 
políticas sanitarias y de salud”, y con-
sideró que “fue una jornada de traba-
jo importante ya que nos llevamos la 
mirada de la Patagonia sobre cosas 
que a veces nos impactan de forma 
similar”.

Kreplak expresó además que está 
la posibilidad de “articular líneas de 
acción vinculadas a  capacitaciones 
y otros proyectos a mediano y largo 
plazo, en el marco de una agenda co-

mún de varios años que tuvimos que 
posponer por la pandemia

Por último, valoró “el abordaje que 

hizo la gestión de Walter en relación a 
Oftalmología, salud bucal o control del 
niño sano que antes no existía”.

El sector de estancia Los Álamos 
a pocos kilómetros de Tolhuin, fue el 
escenario donde este último domingo 
corrió la quinta fecha del Campeonato 
Provincial el motociclismo fueguino, 
en esta oportunidad organizada por la 
Asociación Motociclística de Ushuaia 
(AMU).

La categoría donde están en línea de 
largada los mejores pilotos de la pro-
vincia es la Elite y en ella, extendió su 
invicto Esteban “Poroto” Bronzovich, 
sumando de esta manera un nuevo 
triunfo, mientras que Ricardo Gómez, 
también de muy buena actuación, lo-
gró el segundo puesto a 22 segundos 
del ganador.

A más de seis minutos y medio que-
dó ubicado Alejo Pérez Gon, comple-
tando el podio con un merecido tercer 
puesto.

Entre los ATV PRO, Martín Pereira 
volvió a subirse al escalón más alto del 
podio, relegando al segundo puesto a 
Santino Carletti, de muy buena perfor-
mance, por solamente 13 segundos y 
más de un minuto a Felipe Arias que se 
ubicó en la tercera posición.

En la divisional ATV Limitada, se 
impuso Mateo Martínez, quien supero 
por una diferencia de 2’ 23” a Agustín 
Ulloa y a más de tres minutos y medio 
a quien se posicionó en el tercer lugar, 
Alan Maldonado.

Entre los más experimentados, ATV 
Master, se impuso Jorge Zamorano, 

GASTÓN MARTÍNEZ SE TOMÓ REVANChA Y NADIE 
DETIENE LA MARChA DE ESTEBAN BRONZOVICh

DEPORTES

siendo escoltado por Armín Baeza a 
más de 3 minutos, mientras que Emi-
liano Yannielli se ubicó tercero.

Pamela Miranda fue la ganadora 
en ATV Damas, dejando en el segun-
do lugar a Mariana Padín, que fue la 
única que le pudo seguir el ritmo a la 
ganadora, a la vez que Claudia Sosa 
se ubicó en el tercer lugar, a una vuel-
ta de quien se quedó con la victoria.

Por su parte, entre las divisionales 
de motos, la Experto mostró una vez 
más la altísima calidad conductiva de 
sus protagonistas, con Gastón Martí-
nez tomándose revancha sobre Lean-
dro Pérez, logrando quedarse con el 
triunfo por 12 segundos, y Maxi Agui-
lar nuevamente ocupando el tercer 
peldaño del podio.

Segundo triunfo consecutivo para 
Thiago González en Open. El pibito 
de Río Grande mantuvo un gran due-
lo con Joaquín Cid, incluso intercam-
biando el liderato, hasta que el pri-
mero de los nombrados se consolidó 
en la punta de la carrera sacando una 
ventaja más que considerable sobre 
el resto.

Facundo Von Mundhardt comple-
tó el podio de la competitiva catego-
ría.

Otro que ganó por segunda vez 
consecutiva, fue Fabricio Fenoglio 
en Moto Promocional estableciendo 
una clara diferencia de más de tres 
minutos sobre Juan Cruz Bernal y 

Pablo Pérez que logró el tercer puesto, 
pero a una vuelta del ganador.

Ramón Rodríguez y Claudia En-
cinas en Master y Damas respectiva-

mente, completaron los ganadores que 
tuvo la muy buena quinta fecha del 
Campeonato Provincial de Motociclis-
mo.
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hORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

El presidenciable radical Facundo 
Manes volvió a profundizar la interna 
de Juntos por el Cambio con una nueva 
y dura crítica a Mauricio Macri, a quien 
acusó de realizar, durante su gestión 
entre 2015 y 2019, “un populismo ins-
titucional”.

Este domingo, durante una entre-
vista televisiva, Manes fue consultado 
por una acusación que habría hecho 
Macri en la que señaló que el bloque 
radical se inclina hacia el neopopulis-
mo. Macri “tiene que reflexionar” ya 
que “en su Gobierno él tuvo un popu-
lismo institucional”, fue la respuesta 
del radical.

“Hubo operadores que manejaban 
la Justicia, datos y evidencia que deja 
en claro que espió a gente de su propio 
Gobierno”, precisó el neurocirujano. 

“El populismo institucional lleva al 
fracaso de las naciones. Otro que tam-
bién lo hace es el populismo económi-
co, representado por el kirchnerismo. 
Los dos son igual de graves”, añadió.

El problema, planteó Manes, es que 
Macri no permite pensar un país. En 
ese sentido, opinó que los partidos que 
no se renuevan no deberían existir y 
contrapuso, como alternativa de parti-
dos que sí se renuevan, al radicalismo. 
“Incorporamos nuevas personas como 
Rodrigo de Loredo, Carolina Losada y 
se mezclaron con dirigentes radica-
les que gobiernan provincias exitosas, 

DESDE EL PRO ACUSAN A MANES DE QUERER 
ROMPER JUNTOS POR EL CAMBIO

POLÍTICA

El radical dijo que durante la administración de Macri “hubo operadores que manejaban la Justicia” y que “espió a gente de su propio 
Gobierno”. Agregó que con el exmandatario es imposible “pensar un país” y que en su gestión “no había un proyecto y así terminó”. El 
Pro, la Coalición Cívica y hasta Milei lo tildaron de “demagogo” y dijeron que si no le gusta JxC 2023, lo mejor es que “siga su rumbo”.

para convocar a los jóvenes y apostar 
al futuro”, detalló.

“Lo que estamos haciendo es lla-
mar a una nueva mayoría silenciosa, 
que represente a la Argentina que no 
quiere los extremos. El sistema hoy en 
día te ofrece pollo o pasta como en los 
aviones. Pero la realidad es que gran 
parte del pueblo argentino quiere mi-
lanesa”, sostuvo el radical. 

“Por suerte en la Argentina hay un 
partido que convoca a la modernidad 
y quiere un Estado transparente, efi-
ciente, no corrupto y que asegure in-
versiones con confianza”, agregó sobre 
el radicalismo. 

Y concluyó, en un intento por ex-
plotar la grieta para su candidatura: 
“¿Qué fue Cambiemos en 2015? Algo 
necesario para derrotar al kirchneris-
mo. Pero no tenía un proyecto de país 
y así terminaron. Necesitamos discutir 
ideas y aliarnos para crear un proyecto 
de país y no para llegar al poder sim-
plemente”.

La respuesta del PRO

Las expresiones de Facundo Manes 
no cayeron bien entre los “halcones” 
del macrismo. Una de las primeras en 
salir a cuestionar al neurocirujano fue 
la diputada Silvia Lospennato. “Estoy 
orgullosa del gobierno del presiden-
te Macri. Demostramos que hay otro 

camino y que JxC necesita mucha más 
fuerza para hacer esos cambios. Desde 
2017 en cada elección los argentinos 
nos están dando esa fuerza en el Con-
greso. Es JxC 2023, al que no le guste, 
que siga su rumbo”, escribió en su 
cuenta de Twitter.

También se expresó, en un senti-
do similar, el legislador porteño Darío 
Nieto, que fue secretario privado del 
expresidente. “Macri armó un partido 
de la nada y en 15 años ganó la Ciu-
dad, la Nación, fue el único capaz de 
frenar al kirchnerismo y cambió la Ar-
gentina para siempre. Manes, ¿A quién 
te comiste?”, publicó en la misma red 
social.  

El polémico diputado Fernando 
Iglesias, quien ya tuvo un duro cruce 
con el neurocirujano, compartió la en-
trevista televisiva en la que apareció 
Manes y lo acusó de querer quebrar 
Juntos por el Cambio. “El video lo dice 

todo. No hay nada que agregar. Lo de 
Manes es inaceptable. El único objetivo 
posible de una declaración como esta 
es romper la oposición”, aseguró.

El repudio de la Coalición Cívica y 
Javier Milei

Por su parte, la diputada de la Coali-
ción Cívica Leonor Martínez Villada re-
pudió “las declaraciones demagógicas 
de @ManesF acusando de ‘populismo 
institucional’ a la gestión de @mauri-
ciomacri”.

También el líder de La Libertad 
Avanza, el diputado nacional Javier Mi-
lei, se hizo eco de los dichos del radical, 
y volvió a negar las acusaciones que le 
imputan de querer quebrar la unidad de 
Juntos por el Cambio a partir de sus ges-
tos de acercamiento al ala dura del PRO. 
“Después dicen que yo trabajo para que 
se rompan… muchachos, no me culpen 
de sus profundas divisiones…”, lanzó el 
liberal de derecha.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLhUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

9º c
Máxima 

12ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$149,35

Venta
$156,21

Venta
$0,0661

CLIMA

ONIKEN I

Pellegrini 104
Tel: 504285

JAINEN
Jainen 152
Tel: 432268

Compra
$0,0537
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